



UNIVERSIDAD CATÓLICA ANDRÉS BELLO
RIF J-00012255-5
Urb. Montalbán – La Vega- Apto. 20332
Teléfono: 407-42-97 / 96 Fax: 407-43-49
Caracas (1020) - Venezuela
VICERRECTORADO ACADÉMICO

Nuestro compromiso por una gestión educativa de calidad

Los desafíos de la educación en la sociedad globalizada son enormes. La didáctica no puede seguir siendo la misma que probablemente funcionaba décadas atrás. La realidad es que tenemos una nueva generación de jóvenes y una sociedad que está experimentando cambios de diversa índole. En el caso venezolano, la situación es más compleja por la crisis estructural del sistema educativo y la problemática social y económica que nos afecta desde todo punto de vista.

Los estudiantes están ingresando a la universidad, no solamente con dificultades académicas, también presentan situaciones sociales y emocionales que hacen más complejo el trabajo del docente en el aula. Por eso, urge tomar medidas y hacer los esfuerzos necesarios para revisar lo que estamos haciendo y consolidar nuevas estrategias de atención a dicha realidad.

A partir de una serie de reuniones realizadas con los profesores del primer semestre de las cátedras de matemáticas, comprensión textual del español y de los encuentros propiciados por la coordinación de proyectos especiales de la Escuela de Educación con algunos profesores de bachillerato, desde el vicerrectorado académico consideramos necesario articular las distintas iniciativas con las que cuenta la universidad para atender la situación académica y socio emocional de los estudiantes de nuevo ingreso, así como plantear nuevas estrategias que mejoren sustancialmente las deficiencias encontradas.

Para lograr ese cometido, tenemos previsto desarrollar varias actividades en las próximas semanas. Se realizará una prueba piloto en algunas secciones del primer semestre en matemáticas para implementar una estrategia de enseñanza mediante la cual el estudiante desarrolle la competencia aprender a pensar el problema, antes de resolverlo sin la debida comprensión. En la cátedra comprensión textual del español se tienen previstas diversas actividades en sintonía con los contenidos vistos en matemáticas y en la cátedra institucional Identidad, Liderazgo y Compromiso. Desde el punto de vista socio emocional, el Centro de Asesoramiento y Desarrollo Humano con el apoyo de la Escuela de Psicología, la Dirección de Apoyo Educativo y la Dirección General de Apoyo Estudiantil, han diseñado un conjunto de estrategias de apoyo a los profesores en la atención y acompañamiento a los estudiantes durante el semestre. Asimismo, estaremos proponiendo un modo de aproximarnos a la experiencia docente desde el enfoque pedagógico ignaciano el cual, sin duda, enriquecerá nuestro modelo educativo.

Con todo lo anterior buscamos que los jóvenes desarrollen los principios establecidos en nuestro Proyecto Educativo Institucional (PFI, 2012), el fomento de un pensamiento complejo, autónomo y significativo. Estamos conscientes que el trabajo es arduo y por eso comenzaremos por los primeros semestres. Evaluaremos los resultados de estas iniciativas articuladas y emprenderemos la tarea de involucrar progresivamente a toda la universidad. Somos conscientes que enfrentamos un problema estructural del sistema educativo que no se resolverá de un día para otro, sin embargo, no vamos a quejarnos de lo que padecemos sino ponernos en marcha y ofrecer soluciones, aprovechando el talento y la experiencia de nuestros docentes.



UNIVERSIDAD CATÓLICA ANDRÉS BELLO
RIF J-00012255-5
Urb. Montalbán – La Vega- Apto. 20332
Teléfono: 407-42-97 / 96 Fax: 407-43-49
Caracas (1020) - Venezuela
VICERRECTORADO ACADÉMICO

En ese sentido, próximamente estaremos presentando desde el Centro de Investigación, Innovación y Desarrollo Académico (CIIDEA) el portal de innovación donde se tendrá la oportunidad de fomentar una comunidad de aprendizaje significativa que será muy útil para ir atendiendo entre todos, los retos que nos plantea la educación y, especialmente, buscar las soluciones a los desafíos en un contexto como el descrito en nuestros estudiantes de nuevo ingreso.

Queremos enterarlos de las iniciativas con las cuales buscamos seguir mejorando nuestra acción docente, con impacto positivo en la calidad educativa. También estamos interesados en que el docente, cualquiera sea el semestre en el que esté trabajando y en la medida de lo posible, explore nuevas formas de aproximación pedagógica con sus alumnos que ayuden a profundizar en los principios y competencias establecidos por la institución. Igualmente, esperamos el apoyo necesario en el reforzamiento de la comprensión de la lectura y la redacción, imprescindibles en el desarrollo del pensamiento crítico en nuestros estudiantes.

Estamos comprometidos en seguir fortaleciendo los atributos de una educación de calidad: Innovación, eficiencia, rigurosidad académica, liderazgo y compromiso social. Por eso, les invito a seguir trabajando con optimismo e involucrarse en las diversas iniciativas y proyectos planteados para tal fin en la universidad.

Atentamente,

José Francisco Juárez
Vicerrector Académico